



Periodistas se manifiestan en Catedral para exigir justicia en el crimen del reportero sonorenses Santiago Barroso y rechazar la impunidad en los casos de los comunicadores asesinados.



Alejandro Sicairos, presidente de la Asociación de periodistas 7 de Junio, encabeza la manifestación.

## SE MANIFIESTAN COMUNICADORES

# Exigen justicia para periodista asesinado

KAREN BRAVO

Periodistas se manifestaron en la escalinata de Catedral en la capital sinaloense en exigencia de justicia por el asesinato del reportero sonorenses Santiago Barroso, quien fue ultimado a balazos afuera de su casa el viernes por la noche.

Durante los primeros 100 días de la administración de Andrés Manuel López Obrador, se han registrado seis asesinatos de periodistas, informó Alejandro Sicairos, presidente de la Asociación de periodistas 7 de Junio.

“Tenemos que empezar a gritarle ya al nuevo régimen que los periodistas no vamos a quedarnos cruzados de brazos esperando a que asesinen a los compañeros”, comentó.

Reporteros, fotógrafos y camarógrafos se plantaron en las escaleras de la Catedral, con pancartas exigiendo que cesen los asesinatos y agresiones contra periodistas, además de que se garanticen las condiciones para el ejercicio del oficio.

En el sexenio de Enrique Peña Nieto fueron asesinados 47 periodistas, mientras que en el Gobierno de Felipe Calderón Hinojosa se registraron 49 homicidios en el gremio.

Informó Sicairos que en Sinaloa hay cuatro casos registrados de agresiones contra periodistas del 1 de diciembre de 2018 al 18 de marzo de 2019, en lo que va del sexenio de López Obrador.

Lamentó la impunidad que rodea los casos de los periodistas sinaloenses Javier Valdez, Humberto Millán y Óscar Rivera.

“También fueron asesinados y que hasta la fecha las autoridades no hacen ningún esfuerzo por esclarecer estos casos”, agregó.

Los periodistas exigieron justicia por los periodistas asesinados en el Gobierno de Enrique Peña Nieto.

Y también por los reporteros sinaloenses Javier Valdez, Humberto Millán, José Luis Romero y Gregorio Rodríguez.

**47** Periodistas asesinados con Enrique Peña Nieto

**49** Homicidios de periodistas con Felipe Calderón

**6** Periodistas asesinados van del 1 de diciembre de 2018 al 18 de marzo de 2019, apenas del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador

**CON AMLO** En Sinaloa se han registrado dos casos de agresión y dos de amenazas en lo que va de la administración de Andrés Manuel López Obrador, informó Alejandro Sicairos, presidente de la Asociación 7 de Junio.

## Nuevo cuerpo de seguridad

# Tendrá Sinaloa 7 bases de la Guardia Nacional

KAREN BRAVO

En Sinaloa, un estado históricamente asediado por la violencia del narcotráfico, la Guardia Nacional desplegará siete bases regionales, con un total de 2 mil 100 elementos.

El Secretario de Seguridad Pública estatal, Cristóbal Castañeda Camarillo, señaló que el Estado está en pláticas con la Federación respecto al tema, ahora que se formalizó la creación del nuevo cuerpo de seguridad.

Entre los temas que están planteando las autoridades, es la construcción de los cuarteles, ya que es una dinámica diferente en cuestión de despliegue operativo que tendrán dichas unidades, detalló.

La entidad contará con un aproximado de 2 mil 100 elementos de la Guardia Nacional, distribuidos en siete regiones del estado, agregó.

“La intención es de que por lo menos haya 300 efectivos de la Guardia Nacional en cada una de las regiones (siete), estamos avanzando y debe ser un proceso paulatino, en cuanto se generen instalaciones para su alojamiento y su despliegue operativo”, dijo.

Las regiones que están plan-

El despliegue concentrará unos 2 mil 100 efectivos de la nueva corporación federal, de acuerdo con la SSPE



Foto: Noroeste

Buscan que haya al menos 300 efectivos de la Guardia Nacional en cada una de las 7 regiones de Sinaloa.

teadas son Ahome, El Fuerte, Guasave, Salvador Alvarado, Navolato, Culiacán y Mazatlán, y en cada una de ellas están buscando que haya la presencia de 300 efectivos, agregó.

Aunque tienen proyectada la construcción de bases en las siete regiones, el Estado buscará aprovechar la infraestructura de reciente construcción, es decir, la base de El Sauz, que concentra a 3 mil 500 efectivos de la Policía Militar.

■ **La base ¿se aprovechará la de El Sauz, que ya está construida?**

“Obviamente, serían como destacamentos que nosotros en

**2,100** elementos, 300 por cada región, concentrarán en Sinaloa

**3,500** policías militares están concentrados en la base de El Sauz, en Culiacán

su momento manejábamos, para estarlos relevando, y la intención es de que haya por lo menos ese despliegue ahí, estamos todavía en pláticas con la Federación, es un proceso que apenas va iniciándose”.

## EL DESPLIEGUE

Siete regiones conformarán el despliegue de la Guardia Nacional en Sinaloa, que tendrá bases en los siguientes municipios:

- Ahome
- El Fuerte
- Guasave
- Navolato
- Salvador Alvarado
- Culiacán
- Mazatlán

## GUARDIA NACIONAL

Para el 2021 esta corporación estará conformada por 50 mil elementos, y se hará en tres etapas: en la primera se sumarán integrantes de las policías militar, naval y federal; en la segunda se integrarán miembros activos de las fuerzas armadas y en la tercera se incorporarán a jóvenes previamente capacitados.

## CULIACÁN



## CUESTIONAN CRECIMIENTO

En Sinaloa se puede llenar seis estadios de Los Dorados con gente en pobreza extrema... y pueden ser más, advierte economista. **1B**



## LLAMAN A EVITAR EL HUACHICOL

Durante la conmemoración del 81 aniversario de la Expropiación petrolera, exhortan a no comprar combustible robado. **1B**



7503014294012

## HAY MALESTAR CONTRA EL PRESIDENTE MUNICIPAL

# Se gesta en Morena juicio político para el Alcalde Estrada Ferreiro

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Si en un lugar de Sinaloa no se ve la “mano” de Morena como gobierno, es en Culiacán, advierte María Inés Pérez Corral.

Líder municipal anticipa que hay mucho malestar en la militancia por el papel que ha desempeñado Jesús Estrada Ferreiro, gobernando de la mano con priistas.

■ **¿Qué va a pasar en Culiacán?**  
Es muy probable que en un momento determinado solicitemos un juicio político contra él.

Pérez Corral es una de las dirigentes conectadas con la estructura territorial de Morena.

Se dice “orgullosa” porque a nivel nacional sí va adelante la “cuarta transformación”, que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Pero en lo local, contrasta, no se “siente” igual esa transformación. “Yo el 31 de diciembre me sentí muy orgullosa, me di cuenta que de tener una mayoría calificada la perdimos, pero tenemos una mayoría de 19 compañeros en el Congreso local que están siguiendo los trabajos del proyecto alternativo de nación”, asegura.

Pérez Corral hace alusión a los cuatro morenistas y dos petistas que se terminaron sumando al PRI, para sacar adelante el Gobierno Quirino Ordaz Coppel.

■ **A muchos morenistas se les escucha decir que el único lugar donde se ve la mano de Morena es en el Congreso...**

Coincidió, ahí están nuestros compañeros, yo me siento tranquila con los diputados, con los que no nos fallaron.

En Guasave, municipio donde gobierna Aurelia Leal, comenta, “parece que se va a ver dentro de poco”.

■ **¿En Culiacán no ve a Morena gobernando?**

No, de ninguna manera. El señor (Estrada Ferreiro) es un extranjero. Yo siempre me negué, defrente, a que fuera él como candidato.

En su caso, afirma, la huelga de hambre a la que se sumó, junto con otros morenistas, fue porque Estrada Ferreiro no entendió el mensaje de los culiacanenses en las urnas.

“El 1 de julio de 2018, por mayoría arrasadora, los culichis dijimos ‘¡Basta del PRI!’, él tenía que respetar eso”, dice Pérez Corral, al recordar que éste terminó rodeándose de priistas en el gabinete.

Y si los morenistas que fueron parte de este triunfo, indica, no tienen la decencia de decirle a Estrada Ferreiro que está mal, entonces serían cómplices.

En su caso, dice, “no negocia luchas” pues es una mujer de convicciones.



El Alcalde Jesús Estrada Ferreiro tiene molesta a la base morenista.

## ¿QUÉ ES UN JUICIO POLÍTICO?

Se pide juicio político contra funcionarios ante la Cámara legislativa por actos u omisiones graves a las leyes, en que éstos incurran.

Se dice Estrada Ferreiro apoyado de Andrés Manuel López Obrador Culiacán 3B

**XI Congreso Internacional Educativo**  
Programa de **ACTIVIDADES**  
Culiacán - sábado 30 de marzo

HORA	TEMAS	POSTULANTE
08:00 - 09:00	RECEPCIÓN DE PARTICIPANTES	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
09:00 - 10:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
10:00 - 11:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
11:00 - 12:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
12:00 - 13:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
13:00 - 14:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
14:00 - 15:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
15:00 - 16:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
16:00 - 17:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
17:00 - 18:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
18:00 - 19:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
19:00 - 20:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
20:00 - 21:00	DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Más información:  
01 800 506 5227 Ext. 208, 209 y 210